



**LE RESPECT...**

De l'autre

De soi

Des règles

De l'environnement

D'une parole

D'un engagement

De nos devoirs de citoyens



Toutes nos actions sont sur le site : <http://solidarsport.free.fr>

# Le Lien

Juin 2016

## Roland Garros Nice - acte 2



L'équipe d'organisation.

Mme Sylvie Penicaut, la Principale du collège Roland Garros peut être fière : les deux journées Solidarsport organisées dans son établissement ont connu un succès retentissant.



le respect

- Le Respect de l'autre
- Le Respect de soi
- Le Respect des règles
- Le Respect de l'environnement
- Le Respect d'une parole
- Le Respect d'un engagement
- Le Respect...



Une deuxième « Journée du Respect » a eu lieu le **vendredi 27 mai** au **collège Roland Garros à Nice** avec la participation des Ecoles **J-M Hyvert, Ronchèse ; Rothschild 1 et 2.**

**Se sont trouvés réunis 70 élèves des classes de 6<sup>e</sup> et 70 élèves de CM2.**

Au total 140 élèves, répartis en 8 équipes formées à partir d'une mixité des niveaux scolaires.

Mise en place de douze ateliers citoyens, tous animés par des intervenants d'associations, ou bien encore des élèves eux-mêmes (School Attitude).

**A mettre en exergue, la visite de M. Marc Verlay, Inspecteur de la circonscription Nice-6, accompagné de M. Paul Féline, Président de la Fédération des Médailleurs de la Jeunesse, des sports et de l'Engagement associatif. Et, comme cela avait été le cas la précédente journée, chaque équipe fut gratifiée d'une superbe médaille, marquant sa participation à cette journée.**



*140 élèves de 6<sup>e</sup> et CM2 réunis autour d'un même thème : le RESPECT !*

# 12 ateliers pour un parcours citoyen



Avec l'association « EAU SECOURS » - 2 ateliers - : une équipe de cinq jeunes étudiants de l'EDHEC Nice. Autour de Alexandre Murati, le Président, on reconnaît Laura Pham, secrétaire, Guillaume Mouysset, Nicolas Prault et Nicolas Burgun.



Les pompiers du SDIS 06 avec l'adjudant-chef Jean-Pierre Rolland et le sergent chef Gil-Marc Guidi.

## SCHOOL ATTITUDE



Les collégiens de Roland Garros ont tenu deux ateliers sur le thème de la « SCHOOL ATTITUDE ». Avec quatre élèves de la classe de 5<sup>e</sup>5. D'un côté Morgane et Juliette. De l'autre Ania et Elena. Bravo !



## SLOGANS

M. Stephen Rouxel (AVS) a tenu avec brio un atelier où les élèves devaient formuler des slogans liés aux valeurs de Solidarsport. Le meilleur d'entre eux est présenté par ce collégien :

« SI TU VEUX BRILLER, FAIT PREUVE DE RESPECT ».

## LE MUSEE NATIONAL DU SPORT



*LE MUSEE NATIONAL DU SPORT est désormais l'un des partenaires incontournables de Solidarsport. Avec un atelier tenu par Erika Pagliarani et Ibtissam Khchane.*

## L'APF



*L'association APF - ASSOCIATION des PARALYSES de France -, ou le RESPECT des DIFFERENCES avec Salim Chaffar et Christian Falcone.*



## LA SEMEUSE

*Avec deux ateliers, Ourdia Atmani et Mehila Bendadi ont à nouveau attiré toute l'attention des élèves sur le remarquable travail que mène LA SEMEUSE.*

*Une des plus anciennes associations de la ville de Nice et surtout l'une des plus illustres.*



## LA SNCF



*La SNCF avec M. Frédéric Di Martino est aujourd'hui résolument engagée aux côtés de Solidarsport pour promulguer les valeurs de Respect auprès des jeunes générations.*

*En cette occasion, deux ateliers ont été tenus avec Mme Laurence Moretti Delamour, responsable de lignes et M. Alain Général, conducteur de train qui ont brillamment apporté leur concours.*

# L'hommage du Comité Départemental de la Fédération Française des médaillés de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif



M. Patrick Allain, le directeur de Rothschild 1 et ses élèves.



M. Marc Verlay et M. Paul Féline, le président de la FFMJSEA.



Mme Pascale Campi, directrice de l'école J-M Hyvert et ses élèves à l'heure des récompenses.



*Mme Marianne Rico de Rothschild 2, ses élèves et professeurs en compagnie de Mme Martine Dubus, la secrétaire de la FFMJSEA et Mme Sylvie Penicaut.*





*M. Paul Féline, Mme Martine Dubus, MM. Nicolas Kopteff et Marc Verlay aux côtés des étudiants de l'EDHEC.*



*M. Alain Général et Mme Laurence Moretti Delamour pour la SNCF.*



Mme Sylvie Penicaut, Mme Martine Dubus et les jeunes représentantes du MUSEE du SPORT, Ibtissam Khchane et Erika Pagliarani.



Les collégiens de 4<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup> qui ont encadré les différentes équipes, avec à leurs côtés MM. Eric Milet et Nicolas Kopteff.

# Le « Petit Bonhomme » et son grand cœur : la symbolique du puzzle



Eric Milet, Stéphanie Ferreté et Annie Wainberg : les trois professeurs d'EPS du collège Roland Garros se sont fortement impliqués dans l'organisation de cette « Journée du Respect » Solidarsport.





# Un lien inter-génération tissé autour d'un formidable esprit de convivialité



Mme Carine Clares, infirmière au collège Roland Garros et M. Marc Verlay, l'Inspecteur de la circonscription Nice-6 : des retrouvailles au détour d'un atelier.

**« Solidarsport est bien un espace d'échange entre partenaires qui concourent à un objectif commun : celui de développer le Respect, la Solidarité et l'Entraide, et de le décliner tout au long du Parcours citoyen de l'élève. »**

**« Solidarsport est encore un lieu de rencontre de personnes engagées dans les mêmes valeurs citoyennes et qui œuvrent à l'esprit d'équipe et au développement de projets communs. »**

**« Solidarsport est aussi un lieu de retrouvaille qui permet de se remémorer des temps forts qui ont jalonné le parcours sportif de nombreux enfants. Notamment lorsque Marc, le Prof de gym, retrouve au hasard d'un atelier, Carine, la mère de trois anciens élèves et qu'ils évoquent les actions sportives qui les avaient réunis ! »**

**Marc Verlay  
Inspecteur de la  
circonscription Nice-6**



M. Nicolas Kopteff (CPEPS), Mme Marianne Rico (Rothschild 2), M. Patrick Allain (Rothschild 1) et Mme Pascale Campi (J-M Hyvert) : une dynamique derrière l'action citoyenne de Solidarsport sous le signe de l'AMITIE.



*Au moment du déjeuner entre tous les représentants associatifs et personnels enseignants, avec au premier plan M. Frédéric Di Martino, Mme Laurence Moretti Delamour, et M. Alain Général (de dos). Un grand espace d'échange et de convivialité sur le travail citoyen mené auprès des jeunes générations.*



*M. Hervé Le Roux (tee-shirt rouge), l'adjoint du collège Roland Garros : la fierté d'une organisation en tous points exemplaire et une formidable passerelle lancée en direction des écoles primaires du secteur. Bravo !*



Annie Wainberg (à droite) en compagnie de Mme Pascale Campi et M. Eric Milet.

## « A chaud »... avec Annie Wainberg

**Annie Wainberg est professeur d'EPS au collège Roland Garros.**

**Elle livre son opinion « à chaud » sur cette « Journée Solidarsport ».**

*« Dès le début de la matinée, alors que les élèves des écoles primaires entraînent dans le gymnase, des collégiens de 4<sup>e</sup> sont venus me demander s'ils pouvaient aider.*

*Une élève Marion m'a dit « Cela fait trois ans que je souhaite participer à la journée Solidarsport. On me répond invariablement c'est complet ! A la prochaine rentrée scolaire, je m'inscris au premier jour... »*

*D'autre part elle pose la question suivante : « Pourquoi certaines classes de 4<sup>e</sup> sont-elles inscrites plutôt que d'autres ?*

*On lui répond que c'est parce leurs élèves ont cours d'EPS ce jour-là, mais elle rétorque ...*

*« Pourtant, tous ne sont pas intéressés, alors pourquoi ne pourrait-on pas prendre leur place ? ». Ces réflexions nous amènent, nous les professeurs, à nous interroger sur le choix des élèves qui encadrent les groupes.*

*Il serait peut être opportun de privilégier des élèves volontaires ; mais aussi des élèves qui auront pu découvrir à quelles qualités il faut répondre pour pouvoir encadrer une équipe ?*

*Respect, patience, écoute et des élèves qui n'ont pas forcément le meilleur rendement scolaire, se sentiront valorisés d'être « Responsabilisés ».*

*De même, la remise des récompenses a été attribuée aux délégués de classe... Est-ce que cela ne serait pas plus judicieux de remercier des élèves qui au cours de l'année se sont montrés parmi les plus représentatifs des valeurs de Solidarsport ? »*

**Annie WAINBERG**